



DIEGO CHACANA
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: MAURICIO ULLOA

BICENTENARIO

Liceo de San Nicolás recibió a representantes latinoamericanos para mostrar su modelo educativo

Fueron 19 representantes de diversos países de Latinoamérica los que estuvieron presentes en el Liceo Bicentenario de Excelencia de San Nicolás este jueves, para conocer en primera persona las prácticas educativas implementadas en este establecimiento, con el objetivo de consolidarlo como un exponente continental.

La visita se realizó en el contexto de la conmemoración del 30° aniversario del Laboratorio Latinoamericano de Evaluación de la Calidad de la Educación (LLECE) de la Unesco, un organismo que trabaja en la mejora de los sistemas educativos de América Latina.

A lo largo de la jornada, los visitantes tuvieron la oportunidad de recorrer las instalaciones del liceo, interactuar con docentes y estudiantes, y conocer los enfoques pedagógicos y estrategias de enseñanza que han sido clave para que el liceo sea un referente nacional.

Para ello, las 19 delegaciones, entre ellos representantes invitados de España y Portugal, se dividieron en grupos e hicieron un recorrido por todo el establecimiento, sobre todo en las salas más innovadoras, como robótica, química y laboratorios de ciencias.

La actividad contó con la presencia de Carlos Henríquez, coordinador del LLECE, quien expuso que el liceo ya no solo viene a ser un referente nacional, sino que esperan que con esta actividad el establecimiento se posiciona como uno de excelencia en toda Latinoamérica.

“En estos 30 años hemos tratado de que todos los países avancen, mirando, más que a Finlandia, lo bueno de América Latina y el Caribe. Desde el Laboratorio hemos trabajado con San Nicolás y visto

La actividad se enmarcó en el trigésimo aniversario del Laboratorio Latinoamericano de Evaluación de la Calidad de la Educación (LLECE) de la Unesco. Buscan que el liceo sea ejemplo continental.

Las 19 delegaciones, entre ellos representantes invitados de España y Portugal, se dividieron en grupos e hicieron un recorrido.



su trayectoria, encontramos que era muy importante demostrar que sí se puede. Hoy día el liceo no es solo un referente en Chile, sino que lo que queremos es que sea un referente para Latinoamérica”, explicó Henríquez.

Representantes latinoamericanos

Desde Cuba llegó la ministra de Educación, Naima Ariatne Trujillo, quien recorrió las instalaciones y expresó que quieren llevarse al país “una experiencia unida y

diversa”.

“Vemos que hay algo creíble, que es una experiencia que podemos llevarnos a nuestros países, que, sobre todo, hay una ruta, que se ha construido de consenso, con la participación de todos y eso es muy importante. Hay también un cambio de paradigma formativo y que es el resultado de trabajo intenso, real y auténtico, y eso nos hace mucha falta”, indicó la autoridad.

También dijo presente el viceministro técnico de Educación de Guatemala, Francisco Cabrera,

indicando que la visita trajo consigo “una impresión muy favorable y positiva del liceo”.

“Hay un concepto de educación bastante abierto, hay mucho más allá de lo clásicamente académico. Hemos visto expresiones artísticas, el arte es un impulsor del desarrollo de habilidades y se ve que es algo muy consolidado”.

Agrega también que “este liceo representa una valiosa posibilidad de consolidar un modelo educativo que debería estar presente en todos los países”.



Hay un concepto de educación bastante abierto, hay mucho más allá de lo clásicamente académico”

FRANCISCO CABRERA
 VICEMINISTRO GUATEMALA